

SÁBADO 2 DE ABRIL DE 2011

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Equidad de género no existe, advierte Alanis. La promulgación de la norma no es suficiente si no va acompañada de una realidad social que la consagre a plenitud, por ello "en México, la equidad de género es una quimera, como lo muestran las cifras federales, dos mujeres en 16 secretarías de Estado y en los poderes ejecutivos solamente una gobernadora de las 32 entidades", aseguró María del Carmen Alanis, presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Durante el segundo día de trabajos del Congreso Internacional "Participación Política y Liderazgo Femenino" Alanis compartió "lamentables experiencias nacionales de que esta igualdad de jure (de derecho) a lo que obligan las normas, no va acompañada de una realidad social que lo consagre a plenitud". (EL SOL DE MÉXICO, P.4, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

Firman 11 compromisos para la defensa de los derechos de la mujer. Con la firma de 11 compromisos para la defensa de los derechos de las mujeres, que serán presentados ante la Organización de las Naciones Unidas (ONU), se realizó la Declaración de la Ciudad de México, por mujeres de 22 países de Iberoamérica, al concluir el Congreso Internacional sobre Participación Política y Liderazgo Femenino. En el desarrollo de la Mesa 3, "La defensa de los derechos políticos de las mujeres: legislar y juzgar con perspectiva de género" la doctora Eugenia Zamora Chavarría, magistrada del Tribunal Electoral de Costa Rica, dijo que "con la llegada de María del Carmen Alanis a la presidencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, se rompió el esquema de la accesibilidad limitada de las mujeres al poder". Agregó que la funcionaría electoral "ha sido un factor de inspiración para toda América Latina con avances palpable en Guatemala y Ecuador". (EL SOL DE MÉXICO, P.4, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

Equidad de género, tema útil sólo para campañas políticas. "El objetivo estratégico de las demandas y reivindicaciones de género debe ser la democracia paritaria, que significa 50% mujeres y 50% hombres", afirmó Beatriz Claudia Zavala Pérez, consejera del Instituto Electoral del Distrito Federal, al participar en la mesa "La defensa de los derechos políticos de las mujeres: Legislar y Juzgar con Perspectiva de Género". Aseguró que en el país sólo había 25 senadoras, lo cual representa el 19.53 %; 129 diputadas, 25.8 %; dos ministras en la Suprema Corte de Justicia de la Nación, una magistrada en la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y una consejera electoral en el Instituto Federal Electoral, además de que únicamente la tercera parte del Sistema Nacional de Investigadores está conformado por mujeres. (EL SOL DE MÉXICO, P.1-4, FILIBERTO CRUZ)







SÁBADO 2 DE ABRIL DE 2011

Exigen 40% de mujeres en Legislativo. Para garantizar la participación equitativa de las mujeres en el Poder Legislativo hacen falta reformas, pues con el fenómeno de las juanitas "quedó claro que hay una estrategia intencionada de los partidos de violar la ley", expuso Lorenzo Córdoba, investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM. Durante el Foro de Participación Política y Liderazgo Femenino, el investigador recordó cómo, después de ser elegidas, varias diputadas titulares cedieron su lugar a los suplentes, que eran hombres. Señaló que hay estados de la República que ya han puesto la muestra del tipo de leyes que se requieren para garantizar equidad de género en el Legislativo. En 2005 se cambió la Constitución de Quintana Roo para que los candidatos a legisladores hubiera, al menos, 40% de mujeres; sin embargo había una inconsistencia, pues en la ley electoral se estableció que sería 30%. En una elección, un partido político impugnó el resultado con el argumento de que otro instituto no había respetado la regla establecida en la Constitución, la de 40%, pues había aplicado la regla de la ley electoral de 30%. El caso fue revisado por la Sala Xalapa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, y resolvieron que se debía de aplicar el 40 % de representación de candidatas a legisladoras. (EXCÉLSIOR, P.2, GEORGINA OLSON)

Francisco Olvera rinde protesta como gobernador de Hidalgo. En compañía de la plana mayor del PRI, mandatarios estatales, ex titulares del Ejecutivo de la entidad, diputados locales y federales, Francisco Olvera Ruiz rindió protesta hoy como gobernador de Hidalgo para el periodo 2011-2016, en sustitución de su correligionario Miguel Osorio Chong. Francisco Olvera hizo un llamado a las fuerzas políticas del estado para crear un solo frente común en favor de la prosperidad de los hidalguenses, pues recordó que su triunfo en las elecciones de julio pasado, no sólo fue legitimado en las urnas por los ciudadanos, sino ratificado por los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (LA JORNADA, P.28, ESTADOS, CARLOS CAMACHO; OVACIONES, P.2, NACIONAL, ARMANDO NAVARRETE; RUMBO DE MÉXICO, P.P., MAGALI MARLENE JUÁREZ)

Alanis puede recurrir al "impedimento" en el caso de Peña Nieto: Cossío Díaz. José Ramón Cossío Díaz, ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, consideró que María del Carmen Alanis, titular del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación mejor debería excusarse. Lo anterior, luego de que Gustavo Madero, dirigente nacional del PAN, le pidió a Alanis no participar en ninguna resolución que tenga que ver con el gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto. La controversia surgió cuando se supo que Alanis, quien participa en la resolución de un asunto relacionado con los spots del mandatario, sostuvo una cena privada en su casa con un grupo de priístas. No obstante, en el caso de Alanis, la queja del PAN se convirtió, por ley, en un asunto oficial que toca atender al magistrado Constancio Carrasco, quien en los próximos días entregará un informe, mismo que será valorado, en una sesión privada, entre los magistrados que integran la sala superior del TEPJF. (LA JORNADA, P.14, FABIOLA MARTÍNEZ; EXCÉLSIOR, P.2, GEORGINA OLSON)

Encinas se manifestará a las afueras de San Lázaro. Alejandro Sánchez Camacho, de la Comisión Política Nacional del PRD, exigió a la presidenta del TEPJF separarse del cargo porque no garantiza imparcialidad. Aseguró que las reuniones que ha sostenido Alanis con el PRI demuestran que tiene vínculos con el senador Beltrones y no emite resoluciones parciales. (MILENIO, P.5, ELBA MÓNICA BRAVO)

Selecciónde Prensa Nacional 2011





SÁBADO 2 DE ABRIL DE 2011

Réplica / Precisa Magistrado. Con relación a la columna Templo Mayor de fecha 10. de abril del año que transcurre, quiero señalar que el párrafo tercero es con el texto siguiente: "Sí, la cena en la que estuvieron los operadores de Enrique Peña Nieto y los magistrados del Tribunal Electoral Federal que deben sancionar al gobernador mexiquense por haber violado la ley con sus spots de televisión". Al respecto quiero aclarar y solicitarle, atentamente, la publicación correspondiente, porque yo no estuve presente en la cena de referencia, como equivocadamente se pudiera desprender de la expresión plural "en la que estuvieron... los magistrados del Tribunal Electoral...". Sin otro particular, por el momento, le expreso mi reconocimiento personal. (REFORMA, P.9, FLAVIO GALVÁN RIVERA, MAGISTRADO DEL TEPJF)

Géneros de Opinión

Sobre aviso / Carne de cañón y de voto. Cuando la violencia social, política y económica cobra fuerza en el momento que un país se apresta a renovar su mando, no puede descartarse que la elección, lejos de presentarse como un concurso civilizado, se transforme en una lucha eliminatoria. Si es verdad, como dicen algunos estrategas del combate al crimen, que el incremento de la violencia es producto de los golpes asestados y el debilitamiento provocado a los cárteles, también debe de serlo que los próximos meses serán todavía más violentos. Si el crimen está malherido, su supuesta debilidad y desesperación lo harán más osado en el ejercicio de la violencia. En aras de su sobrevivencia y prevalencia, buscará golpear donde más le duela al Estado y no hay más que dos lugares: en el ataque generalizado a la población y en el ataque particularizado sobre sus líderes que, en temporada electoral, son por naturaleza los candidatos. La lucha por controlar la industria del crimen, el mercado de la política, la industria de las telecomunicaciones así como los pivotes electorales que legalizan y legitiman -el instituto y el tribunal electoral- la actuación de los actores políticos convergen en dos puntos: el propósito, manifiesto o no, de debilitar al Estado y la democracia, así como en el propósito, manifiesto o no, de irritar a la sociedad por quedar permanentemente sujeta a la extorsión criminal o política o económica de los cárteles. (REFORMA, P.10, RENÉ DELGADO)

Templo Mayor / **Fray Bartolomé.** Como tsunami después del terremoto, todavía pegan fuerte las consecuencias de aquella cena que no fue secreta, pero sí discreta y evidenció un conflicto de intereses. Se trata del encuentro en el que participaron colaboradores de Enrique Peña en la casa de la magistrada presidenta del Tribunal Electoral, María del Carmen Alanis, para hablar de la posible sanción al gobernador por violar la ley. Uno de los nuevos damnificados es Sebastián Lerdo de Tejada, quien dejará de ser el representante del PRI ante el IFE, pues al parecer asistió a esa reunión sin el permiso del dirigente nacional priísta, Humberto Moreira. Y por lo visto no hay posibilidad de que le otorguen el perdón, pues ya hasta relevo tiene: el ex madracista Raúl Cervantes, hoy director jurídico del tricolor. ¡Vaya que la cenita estuvo indigesta! (REFORMA, P.10, TEMPLO MAYOR, FRAY BARTOLOMÉ)

Selecciónde Prensa Nacional 2011





SÁBADO 2 DE ABRIL DE 2011

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Analiza el tricolor queja por intromisión de FCH. El PRI estudia interponer una queja ante el IFE por la intromisión del Presidente Felipe Calderón en el proceso electoral del Estado de México. Luego de que la secretaria general del PAN, Cecilia Romero, dijera el pasado miércoles que en una reunión en Los Pinos el Mandatario les había pedido buscar concretar una alianza con el PRD los priistas se inconformaron. Sebastián Lerdo de Tejada, representante del PRI ante el IFE, aseguró que se encuentran revisando los términos de la queja. "Estamos evaluando interponer queja por la intromisión del Presidente en el proceso del Estado de México confesada por Cecilia Romero", aseguró. Sólo de esta forma, señaló, se puede evitar que se siga operando desde Los Pinos en favor del partido en el Gobierno. -¿Que esperarían como respuesta del IFE por esta inconformidad?-se le cuestionó. "Un apercibimiento y por supuesto que saque las manos de los procesos electorales en marcha, no sólo del que inicia en el Estado de México", advirtió. (REFORMA, P. 9, ARMANDO ESTROP)

Freno a cédula de identidad no sirvió para generar consensos. La Secretaría de Gobernación aún no define el plazo para reactivar la emisión de la Cédula de Identidad Ciudadana (para mayores de edad), proceso que se había propuesto iniciar de manera unilateral hace dos meses, y está lejos de generar las condiciones institucionales que no se alcanzaban entonces. Consejeros electorales y diputados de la comisión que sigue ese proyecto señalan que desde el 20 de enero que se tomó esa medida, la dependencia no ha establecido comunicación formal para construir los acuerdos requeridos. Antela posibilidad de que la Segob reanude por su cuenta el proceso de emisión de la Cédula de Identidad Ciudadana en corto plazo, consejeros electorales y diputados señalan la necesidad de "prudencia política" de la dependencia a cargo de Francisco Blake Mora, a fin de "no meter distorsiones" que resten credibilidad al proceso electoral de 2012, que se inicia legalmente en octubre. (MILENIO DIARIO, P. 8, MAURICIO PÉREZ)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Estado de México

Arrancan Bravo y Encinas solos. Mientras los órganos estatales y nacional del PRD definen si van en alianza con el PAN para el Edomex, los aspirantes de ambos partidos Alejandro Encinas y Luis Felipe Bravo Mena arrancarán este fin de semana por separado sus precampañas. Representantes del PRD, Convergencia y PT anunciaron el inicio de la precampaña de Encinas mañana, en la explanada municipal de Ecatepec a las 11:00 horas, evento al que asistirán personajes del perredismo a nivel nacional y del DF. Los perredistas Manuel Crisóstomo, fundador de la asociación Equidad y Progreso, y Raúl Toledo aseguraron que al evento acudirán el Jefe de Gobierno Marcelo Ebrard; la lideresa de la Asamblea Legislativa del DF, Alejandra Barrales; y el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, así como diputados. (REFORMA, P. 2, LORENA MORALES Y MIRIAM ACEVEDO)

Selecciónde Prensa Nacional 2011





SÁBADO 2 DE ABRIL DE 2011

Padierna: alianza, sin viabilidad. El Partido de la Revolución Democrática (PRD) puso un nuevo freno a la posibilidad de concretar una alianza con el Partido Acción Nacional en el Estado de México. La secretaria general del PRD, Dolores Padierna, dijo que esperarán a conocer los resultados del consejo perredista mexiquense, a celebrarse este sábado, pero adelantó que ellos rechazarán esa propuesta de resultar positiva. Para ello, explicó, citaron a las 18:00 horas a la Comisión Política Nacional para analizar el tema y en su caso revertir ese acuerdo. De esa manera, dijo, será el Consejo Político Nacional, máximo órgano de dirección del partido, que se reunirá el próximo 9 de abril, el que tendrá que aprobar o desechar por mayoría calificada si para los comicios en el estado compiten de la mano con Acción Nacional. La perredista comentó, en entrevista, que junto con el líder nacional de su partido, Jesús Zambrano, se ha venido analizando el caso y hasta ayer había un acuerdo en la comisión política para rechazar la alianza. "Él observa que ya no tiene viabilidad la alianza, que el PAN ya tiene a su candidato, que las cosas no salieron como se pensaba y que no hay modo de salir adelante con la alianza". (EL UNIVERSAL, P. C5, ALBERTO MORALES Y SARA PANTOJA)

Distrito Federal

Crean para Ebrard estructura nacional. Los operadores políticos de Marcelo Ebrard tienen como meta crear en las próximas semanas una estructura territorial que les permita tener al menos un comité en los distritos locales de la República Mexicana. René Cervera, con la Fundación Equidad y Progreso, está a cargo de la plataforma política para construir el llamado "Plan para México" y proyecto de gobierno para cada región, además de tener una oficina por cada estado y acercar a "cuadros" sin partido. En la parte política, Jesús Valencia, secretario general del PRD-DF, será la cabeza visible de los comités de apoyo a la candidatura de Ebrard, con ayuda de militantes afines y consejeros nacionales del partido. "Queremos una estructura organizativa en el corto plazo, vamos a coordinarnos con la Fundación, vamos a trabajar con todo el partido, vamos a invitar a todos, a todas las expresiones políticas del PRD. (REFORMA, P. 7, MANUEL DURÁN)

Quintana Roo

Adelantan relevos en Quintana Roo. A cuatro días de entregar el mandato, Félix González Canto anunció cambios en el gobierno de Quintana Roo que acordó conjuntamente con el gobernador entrante, el priísta Roberto Borge Angulo. El mandatario informó que se trata de la llegada a la Secretaría de Hacienda de Mauricio Góngora Escalante como titular, y en la Contraloría, quedará Gonzalo Herrera. En conferencia de prensa en el Palacio de Gobierno, Félix González informó que Mauricio Góngora queda en la dependencia a partir de ayer; el funcionario venía desempeñándose como tesorero municipal de Solidaridad. Mencionó que estas modificaciones al gabinete actual son una "decisión del gobernador electo, y se justifican porque las finanzas son el motor de la administración pública y no pueden detenerse en este traslado de responsabilidades". (EL UNIVERSAL, P. 7, SILVIA HERNÁNDEZ)







SÁBADO 2 DE ABRIL DE 2011

INFORMACIÓN RELEVANTE

Ve Sedena campaña del narco tras quejas. La Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) urgió a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) a elaborar un reglamento que fije los protocolos del uso de la fuerza de los militares en operativos de seguridad pública, así como los de detención de civiles. La CNDH pidió a la Sedena evitar que los detenidos por el Ejército sean trasladados a instalaciones castrenses, y que se ordene el cese de detenciones arbitrarias, cateos ilegales y abusos de autoridad, entre otras disposiciones. Así lo establecen tres recomendaciones emitidas por el organismo este año, en el lapso de un mes, contra Sedena. La más reciente, fechada el 31 de marzo, es por un caso de tortura y detención ilegal para obtener la confesión de dos funcionarios de seguridad pública de Tabasco; el 25 de marzo envió otra por el homicidio de dos personas en Nuevo León —aunque ya se inició el proceso contra cuatro militares—; el 25 de febrero por un caso de "privación de la vida" y retención ilegal en Guerrero. (EL UNIVERSAL, P. 1-5, SILVIA OTERO)

Cuesta inseguridad 60 mil mdp al DF. En tres años, la delincuencia en la Ciudad de México ha costado a los ciudadanos más de 60 mil millones de pesos, revela un análisis del Instituto Ciudadano de Estudios Sobre la Inseguridad (ICESI). El estudio, fechado en febrero de este año, señala que entre 2007 y 2009 se gastaron en el DF 60 mil 469 millones 82 mil 609 pesos, que representa el 13 por ciento del gasto total en ese rubro en el País. Se incluyen desembolsos para la seguridad en el hogar, pérdidas económicas de víctimas de la delincuencia, erogaciones en salud, primas por robo de auto e inversión en apertura y ratificación de una denuncia. De acuerdo con el estudio "El Costo de la Inseguridad en México", 2007 fue el año en el que más se gastó en el DF, con 25 mil 569 millones de pesos. Para el siguiente año, se desembolsaron 19 mil 355 millones y en 2009, 20 mil 996 millones. (REFORMA P. 1, DE LA REDACCIÓN)

Promueve TV sitio contra Slim. Televisa promueve un sitio dedicado a criticar e incluso a hacer burla de directivos de las empresas telefónicas de Carlos Slim. El jueves por la tarde, Emilio Azcárraga, presidente de Televisa, refirió en su cuenta de Twitter la dirección de la página www.todoslosmexicanos.org y pidió a sus 373 mil seguidores opinar en torno a ésta. Paralelamente, en canales de televisión abierta y de paga de Televisa, un comercial divulga entrevistas a supuestos usuarios de Telcel en las que éstos se quejan de los malos servicios y altos costos de esta telefónica y aparece al final la misma dirección del sitio referido. (REFORMA, P. 1, CARLA MARTÍNEZ)

Frenan en Cámara exención a jubilados. La bancada del PAN en la Cámara de Diputados frenó una reforma a la Ley del Impuesto Sobre la Renta (ISR) que busca exentar de ese gravamen a jubilados que perciben una pensión diaria de hasta 25 salarios mínimos. Actualmente la Ley exenta de ese impuesto sólo a quienes tienen pensiones por un monto diario que no exceda de los 9 salarios mínimos. Para los panistas, la reforma amplía el rango de beneficiarios hasta un sector con una posición económica que no requiere del apoyo. "Se beneficia a quienes tuvieron en su vida laboral un buen salario y que en realidad no son quienes más requieren de un apoyo de tipo social", justificó el diputado panista Mario Becerra Pocoroba, presidente de la Comisión de Hacienda en la Cámara. (REFORMA, P. 2, ARMANDO ESTROP)







SÁBADO 2 DE ABRIL DE 2011

SG: retirar a tropas sería abandonar a los ciudadanos. La Secretaría de Gobernación reiteró que el Ejército, la Armada de México y la Policía Federal se mantendrán en las calles en tanto no haya una policía local certificada que tenga capacidad de enfrentar al crimen organizado. El subsecretario de Asuntos Jurídicos y Derechos Humanos de la dependencia, Felipe de Jesús Zamora Castro, dijo que sacar a las Fuerzas Armadas de la estrategia contra los grupos criminales en México sería renunciar a los esfuerzos por una seguridad "auténtica y dejar a los ciudadanos a merced de los grupos criminales". El jueves, integrantes del Grupo de Trabajo de las Naciones Unidas sobre las Desapariciones Forzadas o Involuntarias pidieron al gobierno federal retirar a los militares de las operaciones de seguridad pública, para prevenir las desapariciones forzadas. En su reporte preliminar los funcionarios de Naciones Unidas señalaron al Ejército mexicano como presunto responsable de cometer este delito, con el pretexto de la lucha contra la delincuencia organizada. (EL UNIVERSAL, P. A5, ALBERTO MORALES)

Agarrón Moreira y Molinar sube hasta acusaciones de "asesino". Juan Molinar Horcasitas, secretario de Acción de Gobierno del PAN, y Humberto Moreira Valdés, presidente nacional del PRI, se enfrascaron en un pleito verbal con todo y descalificaciones y advertencias. Molinar Horcasitas se reunió ayer con representantes de medios de comunicación, ante quienes comparó a Moreira con Madaleno, comediante popular de los años 70. En respuesta, el priísta dijo que él "no va a debatir con un asesino", con referencia al incendio en la guardería ABC del IMSS en Hermosillo, Sonora. Moreira aprovechó el momento para descalificar a los secretarios del Trabajo y de Desarrollo Social, Javier Lozano y Heriberto Félix Guerra, así como a Molinar Horcasitas como interlocutores para debatir el tema de la pobreza nacional. Al responder a Félix, a Lozano y a Molinar, Moreira afirmó que el titular de Sedesol "muestra una posición lastimosa", mientras que el de la STPS se ha convertido en "el porro del Presidente". Al panista lo tildó de "asesino" y le advirtió que en su momento "saldarán cuentas". El líder del PRI dijo que la posición de su partido es clara, "no es de estarnos peleando". "Lo único que hice fue mostrar la realidad que ellos no querían socializar, de la pobreza que existía en México, ellos pueden estar hablando del siglo pasado o del antepasado, a ellos les tocó gobernar este siglo". (EL UNIVERSAL, P. A8, ELENA MICHEL Y FRANCISCO RESÉNDIZ)





